

Le roi et ses vassaux

Alors sans se laisser arrêter ni par les plaisirs, ni par la paresse, Louis marcha vers les territoires de Bourges à la tête d'une nombreuse armée, alla droit à Germiny, château bien fortifié, appartenant à ce même Aimon et assaillit vigoureusement la place.

Ledit Aimon, reconnaissant qu'il n'y avait aucun moyen de résister et perdant tout espoir de sauver sa personne et son château, ne trouva d'autre voie de salut que d'aller se jeter aux pieds du seigneur roi, se prosternant plusieurs fois, au grand étonnement de la foule des spectateurs; il pria instamment le roi de se montrer miséricordieux envers lui, rendit son dit château et se remit entièrement lui-même à la volonté de la majesté royale.

Le seigneur Louis garda le château, conduisit Aimon en France pour y être jugé, fit, avec autant d'équité que de piété, terminer la querelle entre l'oncle et le neveu par le jugement et l'arbitrage des Français et mit fin aux peines et à l'oppression qu'avait à souffrir une foule de gens.

D'après l'abbé Suger (1081-1151)